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ATA 001 DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DO PROGRAMA DE PÓS 1 

GRADUAÇÃO EM AMBIENTES LITORÂNEOS E INSULARES, DA UNESPAR - 2 

Campus de PARANAGUÁ CONVOCADA PARA O DIA 07 - 12 - 2020. 3 
Ao 7° dia do mês de dezembro de 2020, às 17:15h, reuniu-se remotamente o colegiado do 4 
Mestrado em Ciências Ambientais – Ambientes Litorâneos e Insulares, para deliberar sobre a 5 
seguinte pauta: 1. Proposta de Grupo de Pesquisa coordenado pela profa Yara Tavares. 2. 6 
Proposta de projeto de Extensão: Década dos Oceanos PALI (Franciane Pellizzari). 3. 7 
Calendário de disciplinas PALI. 4. Relato e Homologação do processo de Seleção PALI 2020. 5. 8 
Assuntos Gerais. Estiveram presentes os professores Rafael Metri, José Roberto Caetano da 9 
Rocha, Sandro Valdecir Deretti Lemes, Josiane Gomes Figueiredo e Kátia Kalko Shwarz. 10 
Inicialmente o professor Rafael deu boas-vindas e informou que a reunião foi marcada com 11 
pouca antecedência em virtude do agendamento da reunião do Conselho de Centro de Área 12 
para o dia seguinte. O professor Rafael pediu desculpas ainda por não ter informado a tempo 13 
todo o grupo de docentes sobre a reunião. 1. Proposta de Grupo de Pesquisa coordenado pela 14 
profa Yara Tavares. A professora Yara Tavares recentemente propôs a criação do Grupo de 15 
Pesquisa “Biologia Reprodutiva, EcoFisiologia, Etnoecologia e Conservação de invertebrados 16 
marinhos e estuarinos com ênfase moluscos bivalves e equinodermos”, sob protocolo: 17 
17.000.255-5. O colegiado de Graduação em Ciências Biológicas já avaliou e aprovou o projeto, 18 
que foi validado pelo conselho de Centro de Área. No processo, a PRPPG solicitou parecer do 19 
colegiado PALI uma vez algumas atividades do grupo de pesquisa se vinculam ao mestrado. 20 
Alguns dos principais objetivos do grupo envolvem o estudo de espécies com interesse comercial 21 
e para conservação, com foco nos moluscos bivalves como ostras, mexilhões e berbigões e nos 22 
equinodermos. Estudos etnoecológicos envolvendo as comunidades extrativistas também são 23 
previstas. A professora Yara apresenta produção científica na área o que comprova a sua 24 
atuação no grupo de pesquisa, bem como outros integrantes do grupo e do PALI. 2. Proposta 25 
de projeto de Extensão: Década dos Oceanos PALI (Franciane Pellizzari). A professora 26 
Franciane, após conversa com o professor Rafael, está propondo um projeto de extensão que 27 
visa divulgar as pesquisas realizadas e os temas da área do PALI em mídias sociais. Entretanto, 28 
não houve tempo hábil para a professora formalizar o projeto e dar entrada via protocolo. A 29 
professora Kátia sugeriu que se avalie a criação de um programa de extensão a esse respeito, 30 
considerando seu caráter mais permanente. Tão logo o protocolo do projeto seja apresentado, 31 
o colegiado avaliará. 3. Calendário de disciplinas PALI. Considerando o início das atividades 32 
acadêmicas do PALI em 2021, é necessário propor e aprovar o calendário de disciplinas para o 33 
primeiro semestre. Os professores Adilson e Rafael juntamente com o professor Huilquer Vogel 34 
do campus de União da Vitória devem iniciar essa organização pela consulta aos professores 35 
sobre os períodos preferenciais para ministrar as disciplinas. A proposta de calendário será 36 
depois avaliada e aprova pelo colegiado 4. Relato e Homologação do processo de Seleção PALI 37 
2020. Os professores Rafael e Sandro fizeram um relato sobre todo o processo seletivo que 38 
encerrou com a publicação do resultado final de classificação e distribuição das 14 vagas no 39 
Edital 010-PALI/UNESPAR. Foram 38 candidatos inscritos no início do processo, e 19 aprovados, 40 
lembrando que temos autorização para abrir 14 vagas. Alguns pontos que necessitam 41 
adequação para as próximas seleções serão discutidos em reuniões futuras, algumas que podem 42 
inclusive necessitar ajustes do regulamento. Conforme a classificação final, 11 docentes tiveram 43 
candidatos classificados entre as 14 vagas, com 3 desses docentes orientando 2 candidatos. O 44 
professor José Roberto questionou o modelo de prova adotado e contestou a forma de 45 
distribuição das vagas que finalizou com docentes da Comissão de Seleção com 2 candidatos 46 
classificados, porém deixou a reunião nesse momento. Os professores Sandro e Rafael fizeram 47 
os devidos esclarecimentos, destacando que: a prova foi pensada após avaliação de várias 48 
alternativas, consulta a vários outros PGs com seleção aberta nesse período de pandemia, e ao 49 
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setor de comunicação da Unespar que orientou sobre o melhor aplicativo para utilizar e que 50 
permitisse a gravação de todo o processo; para cada questão foram estabelecidos quesitos para 51 
orientar a correção que foi realizada individualmente pelos membros da Comissão; como regra 52 
geral, desde o início da seleção, um membro da comissão não poderia avaliar seus próprios 53 
candidatos, entre outros esclarecimentos. Adicionalmente o professor Rafael destacou que 54 
acompanhou muito proximamente todos os trabalhos da Comissão, e agradeceu o trabalho 55 
muito bem conduzido dos membros. A classificação final foi homologada pelo colegiado. Ainda, 56 
o professor Rafael lembrou que os valores arrecadados com as inscrições estarão à disposição 57 
do PALI. A Funespar, que gerenciou o processo de inscrição, nos informará o montante 58 
disponível após os descontos das taxas bancárias para geração dos boletos 5. Assuntos Gerais. 59 
Todos os membros presentes na reunião reiteraram o desejo de um início positivo do curso, 60 
com os membros tendo total liberdade para expor seus pensamentos, de forma cordial e 61 
objetiva. O professor Rafael finalizou informando que não temos ainda qualquer previsão de 62 
bolsas, entretanto há alguma sinalização a esse respeito por parte da PRPPG, considerando ao 63 
menos o aumento das cotas de bolsa via Unespar. Quando for o momento será montada uma 64 
comissão especial para conduzir o processo de distribuição de bolsas. A reunião encerrou às 65 
18:15h. 66 


